

# Journal du Nord

## Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes	
3 mois	100 fr.
6 mois	180 fr.
1 an	320 fr.
Autres départements et colonies	
3 mois	110 fr.
6 mois	200 fr.
1 an	350 fr.
Compte chèque postal : 1110 57	

### 400 morts et 500 blessés au CREUSOT

#### Les funérailles, sans faste aucun, des victimes, ont lieu aujourd'hui

Le Creusot, 23 juin. — Les obsèques des victimes du bombardement anglo-américain seront célébrées, mercredi à 9 h. 30, simultanément dans les quatre paroisses de la ville.

Dans la cité en ruines et les dévouements ont surgi de partout

En parcourant mardi après-midi les rues dévastées du Creusot, M. Lucien Bureau, ministre d'Etat, venu apporter aux sinistrés l'expression de la sollicitude du Maréchal, se pouvait sentir son émotion devant l'émouvant spectacle de la cité martyre.

Celle-ci a retrouvé un aspect presque ordinaire, tant se sont dépensés les divers services et les habitants eux-mêmes pour rendre à circulation les artères principales et déblayer encore d'être utilisées.

Les équipes de déblaiement continuent inlassablement leurs travaux. Plusieurs morts gisent encore sous les ruines.

Les équipes de sauvetage du mouvement « Prisonniers » ont participé activement aux opérations de recherche dès la première heure 90 anciens prisniers de Châlons et d'Autun ont été occupés à déblayer les débris et à organiser sur place un bureau de secours d'urgence qui rendra de grands services. Au cours de ces opérations, deux d'entre eux furent blessés.

Les cadavres ont été recueillis à la morgue ; certains corps qui n'ont pas pu être recueillis ont été recueillis par les habitants du Morvan qui sont venus les chercher en camion. Le petit village de La Boulaye, qui compte 140 habitants, en a reçu soixante à lui seul.

— Le tirage de la loterie nationale aura lieu à Paris le 4 juillet.

Le concours de courses d'Enghien sera donc ouvert dans le courant du mois de juillet.

Le secours national a fait un effort considérable, dans des conditions extrêmement difficiles, pour venir en aide à la malheureuse population de la maison ayant été détruite par une bombe ainsi que la cuisine d'entraide et la restauration contre, a été installé dans une école. La situation alimentaire et de vêtements ont été constituées grâce à l'apport des délégations voisines. Environ 12.000 rations ont été acheminées dans les 48 heures qui ont suivi le bombardement.

Des vêtements ont été distribués aux sinistrés. Un centre d'accueil pour deux cents personnes a été monté par le Secours national qui a élargi le verse des secours en espèces.

« Pour consoler la France, on lui offre des discours gaillards »

Vichy 22 juin. — A propos de discours gaillards anglo-américains sur le Creusot, « L'Action » écrit que la France est complètement détruite, que les attaques anglo-américaines ont été abattues par nos chasseurs et un avion ennemi a été abattu par des chasseurs français près de Reggio de Calabre, un autre sur le territoire de Cagliari sous le feu des batteries de D.C.A. et que plusieurs membres des équipages des avions descendus ont été faits prisonniers.

On annonce que les pertes causées dans la population civile par les attaques aériennes ennemies d'obusiers commencent à tomber : 19 morts et 37 blessés. A Corce-Annunziata, 1 mort et 5 blessés. A Salerno, 10 morts et 45 blessés. A Battipaglia, 15 morts et 10 blessés. Les chiffres des pertes à Reggio-de-Calabre et à Messine ne sont pas encore parvenus.

### Les Anglo-Américains ont perdu 84 bombardiers en 24 heures.

#### La Luftwaffe a bombardé des objectifs dans la région de Londres et sur la côte méridionale anglaise

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 22 JUIN. — Le haut commandement des forces armées communique :

Lundi, tandis que des avions ennemis survolaient le territoire du Reich, une importante formation de bombardiers britanniques attaqua la nuit l'ouest de l'Allemagne, principalement les quartiers habités de la ville de Irrolde. Les graves dommages par des bombes explosives et incendiaires. Outre de nombreux blocs de maisons, deux hôpitaux furent détruits, la population a subi des pertes. On a constaté jusqu'à présent la perte de 39 bombardiers multitemps ennemis.

Dans la nuit du 21 au 22 juin, l'aviation allemande a bombardé des objectifs isolés dans la région de Londres et sur la côte méridionale de l'Angleterre.

Des bâtiments patrouilleurs de la marine de guerre ont été abattus devant la côte norvégienne. Trois avions faisant partie d'une formation de chasseurs britanniques.

Lors de l'attaque de nuit des avions allemands de combat ont bombardé le port de Bizerte, dans la nuit du 20 au 21 juin, six grands navires de commerce et deux bâtiments de guerre ont été endommagés par des obus.

Amsterdam, 22 juin. — Une alerte aérienne a été donnée à Londres dans les premières heures de la matinée de mardi, annonce le service d'informations britannique.

D'autre part, l'agence Reuters déclare au cours de la nuit, l'aviation allemande, au-dessus des îles Britanniques a été plus intense que d'habitude. Différents points de l'Angleterre méridionale et orientale ont été attaqués par la Luftwaffe. Il y a eu des pertes parmi la population ainsi que des dommages matériels.

Alerte à Londres

Le premier document qui montre le Pape prononçant son récent discours dans la cour du Belvédère, au Vatican devant 20.000 ouvriers italiens ; discours dans lequel il a condamné le communisme et la franc-maçonnerie.



LE PAPE CONTRE LE COMMUNISME. Le premier document qui montre le Pape prononçant son récent discours dans la cour du Belvédère, au Vatican devant 20.000 ouvriers italiens ; discours dans lequel il a condamné le communisme et la franc-maçonnerie.

### La main-d'œuvre française en Allemagne

### Le rôle bienfaisant des délégués de province

#### DÉFINI PAR M. LECHAT AU CONGRÈS DE HAMBURG

Hambourg, 21 juin. — M. Lechat, délégué officiel français pour la région de Hambourg, a défini le rôle des délégués régionaux de la délégation officielle française en Allemagne et le caractère particulier de son travail dans la circonscription.

« Notre rôle est très divers, a-t-il dit. Nous avons d'abord à maintenir un contact constant avec les autorités aussi bien militaires que civiles, pour régler de nombreuses questions : logement, nourriture, travail, congés des ouvriers français.

Nous avons un rôle très important d'assistance dans les camps et les entreprises et nous nous efforçons de faire sentir à nos compatriotes qu'ils ne sont pas abandonnés.

Nous venons aussi en aide aux plus déshérités. C'est ainsi que nous avons pu distribuer récemment 800 chemises et 800 paires de chaussures. Nous aidons aussi les layettes aux futures mères.

« Les délégués régionaux sont en majorité d'anciens prisonniers libérés, ce qui facilitera dans une très grande mesure l'établissement de bons camarades restés dans les stalags, surtout depuis qu'une partie de ceux-ci sont transformés en travailleurs civils.

« D'ailleurs, j'ai depuis deux jours, un adjoint, ancien homme de confiance des prisonniers de la région de Hambourg et qui a refusé deux fois la libération définitive pour continuer à s'occuper de ses camarades. « Notre but est, dans tous les cas, ou cela est possible, d'avoir recours aux prisonniers pour se charger des tâches des ouvriers.

« Notre travail est grandement facilité par la compréhension chaque jour plus grande du Front du travail et par le sympathique appui que nous apporte le maire de Hambourg, M. Krogmann et l'Oberbürgermeister, M. Knoll, président et vice-président du comité local France-Allemagne.

« D'autre part, nos relations cordiales avec les autorités de la Wehrmacht ont facilité grandement notre action lors de la mise en congé de captivité des prisonniers et leur intervention a été décisive pour les cas particulièrement intéressants.

« Les autorités allemandes nous ont enfin données la possibilité d'organiser un foyer très agréable pour nos compatriotes.

« De plus en plus, conclut M. Lechat, l'action des bons éléments permet d'obtenir le maximum de confiance auprès des autorités du Reich. Ils ont servi pour faire valoir les qualités de leur pays, la valeur de leur travail et méritent ainsi la confiance que la France leur a accordée ».

Une interview de M. Krogmann, maire de Hambourg

A l'issue du congrès, « Les ouvriers étrangers travaillant pour la victoire » un représentant de l'agence O.F.I. a pu s'entretenir avec M. Krogmann, maire de Hambourg, qui lui a dit :

« Des milliers d'ouvriers étrangers travaillent à Hambourg. Ils sont en général bien habitués à leurs nouvelles conditions d'existence. Les Français sont particulièrement nombreux et leur nombre va s'accroître encore par la transformation, qui s'effectue actuellement, des prisonniers en travailleurs libres. Ils commencent à avoir une main-d'œuvre spécialisée et nous sommes très satisfaits de leur travail et de leur conduite. »

Mais où sont donc les Anglais ? Ils avaient bien dit qu'ils seraient là pour le 22 juin... Mais n'avaient pas dit de quelle année.

UN NOUVEAU CONTINGENT de la Légion des volontaires français a quitté Versailles pour le front de l'Est

Seule, la victoire de l'Europe sauvera la civilisation, déclare M. Rosenberg

LE CONGRÈS INTERNATIONAL DES JOURNALISTES A VIENNE

L'ÉTÉ QUI COMMENCE SERA LE PLUS CRITIQUE POUR LES ÉTATS-UNIS, déclare le général Marshall

ANNIVERSAIRE DE LA GUERRE CONTRE LES SOVIETS

Les légionnaires sur la tombe du Soldat inconnu

Les jeunes Charentais participent à la défense passive

Une usine d'armements soviétique sur la Volga

771 PRISONNIERS LIBÉRÉS SONT ARRIVÉS A PARIS

Les Anglo-Américains veulent bien du bolchevisme pour l'Europe, mais pas pour eux-mêmes

UN CONCERT DE MUSIQUE HÉROÏQUE ET L'APPEL DES MORTS AU PALAIS DE CHAILLOT

Le général Bédouin, secrétaire d'Etat à la Défense nationale, représentant le maréchal Pétain et M. Cathala, le président Laval.

Giraud serait commandant en chef pour l'Afrique du Nord et de Gaule pour le reste de l'Empire

L'HEURE H N'A PAS SONNÉ...

Ibn Séoud conteste aux Juifs le moindre droit sur la Palestine

Les jeunes Charentais participent à la défense passive

Une usine d'armements soviétique sur la Volga

Giraud serait commandant en chef pour l'Afrique du Nord et de Gaule pour le reste de l'Empire

« Ce devait être hier un bien grand jour, l'événement tant attendu allait enfin se produire ! En l'honneur de l'arrivée imminente de nos glorieux libérateurs, on annonçait à grand son de trompes par les radios de Londres et de Boston, un tel jour par tous les journaux, nos gaillards avaient refait leurs banderoles et leurs drapeaux, l'atmosphère était chargée de vœux, on se félicitait de ce jour de gloire, on se félicitait de ce jour de gloire, on se félicitait de ce jour de gloire... »

« Les gourmands avaient mangé toute leur ration de pain du mois en vidant leur dernière boîte de sardines, il n'était plus besoin d'économiser puisque des tanks avaient pour mission spéciale de nous ramener l'abondance. Les 1er et 22 juin 1943, anniversaire de la signature de l'armistice, anniversaire de l'entrée en guerre de la Russie, ce jour qui miraculeusement devait effacer tant de pénibles souvenirs et marquer la fin d'un cauchemar a été un jour comme les autres, un jour d'une abondance monotone, pas même les agréments d'un accord de petits bombardements... Histoire de nous montrer qu'« H » ne nous oublie pas !

« Il a fallu remonter au premier bombardement et orléanais, grand-père a déclaré son fusil et le « p'tit Narbonne » a défilé doucement en carabine car l'heure n'est pas venue de leur s'envoyer du plomb.

« Tout, pourtant, avait été minutieusement préparé. C'est lundi soir que les débarquements devaient commencer, et hier à l'aube le ciel devait se remplir d'une nuée d'hélicoptères géants, qui déverseraient des bataillons de parachutistes. Un immense espoir animait les cœurs. Il faudra le rechautter. Soyons tranquilles, si dure que soit la destitution, il restera, pour s'élever et ressusciter de nouveau. Il est tellement plus facile de se bercer de rêves chimériques que d'empêcher froidement la réalité de prendre des décisions raisonnables... »

« Ce n'est pas la première fois que des débarquements anglo-américains sont annoncés, mais jamais avec un tel luxe de détails. Après chaque fausse alerte, on pouvait croire que les propagateurs de ces nouvelles fantaisistes devaient s'embrasser sur la rictus et ne plus oser se montrer. Mais les colporteurs de gaufrettes ont toujours retrouvé leur même naïf audace. Pourquoi en serait-il autrement aujourd'hui ?... »

ROLAND TULLIEZ.

« Paris, 22 juin. — Un nouveau contingent de volontaires français pour le front de l'Est a quitté Versailles pour le front de l'Est. Ce contingent est composé de 1.200 hommes et de 100 véhicules. Ils ont été envoyés à la gare de Paris-Montparnasse à 10 heures ce matin. Le contingent est commandé par le capitaine de réserve Paul Chabot, président du Comité d'action antibolchévique.

Après une allocution de ce dernier le commandant Desmoulin, chef d'un bataillon de la L. V. F., a analysé les causes de notre défaite. Il a insisté sur la discipline et de l'honneur militaire de nos troupes. Il a terminé par un commentaire, avec l'encouragement du chef de l'Etat, de nombreux Français se sont résolument engagés dans la Légion, tant en Tunisie que sur le front de l'Est. Il évoqua ensuite la tradition militaire qui réunit tous ces soldats, représentant le dernier espoir de rédemption et de rénovation de la France.

Puis, sous les acclamations de l'assistance, Mgr Mayol de Lupat monté à la tribune. L'annonce générale de la Légion, dont la politique est consacrée de déclarations françaises, a été accueillie avec enthousiasme par les légionnaires.

« J'ai connu, dit-il, la violence de ces hommes. J'ai apprécié leurs sacrifices, j'ai ressenti moi-même la grande souffrance d'adieu dont ils étaient res-

« Paris, 22 juin. — Un concert de musique héroïque et l'appel des morts au palais de Chaillot.

Paris, 22 juin. — Un concert de musique héroïque et l'appel des morts au palais de Chaillot.

Paris, 22 juin. — Un concert de musique héroïque et l'appel des morts au palais de Chaillot.

« Berlin, 22 juin. — Sur le front de l'Est, la situation est restée calme. Tout au plus, a-t-il lieu de signaler quelques opérations locales dans la tête de pont de Bismarck, dans le secteur de Bismarck, au nord-ouest de Dogorobusch et au sud de Starla. Russes.

« Le « Journal Officiel » publie une loi en date du 21 juin, instaurant une session spéciale de l'Assemblée pour l'obtention de certificats d'aptitude à la profession d'avocat. Cette session aura lieu au siège de chaque cour d'appel dans le courant du mois de juin.

« Stockholm, 22 juin. — Le pressé législatif fait de nombreux changements de la « guerre civile » entre Giraud et de Gaulle. Le « Social-Démocrate » rapporte que la conférence de lundi, qui a duré deux heures (Lire la suite page 2.)

LA GRÈVE DES MINEURS AUX ETATS-UNIS

L'industrie de l'acier doit réduire sa production

DES BAGARRES A DETROIT ENTRE BLANCS ET NOIRS : 23 MORTS ET 700 BLESSÉS.

Amsterdam, 22 juin. — Selon l'agence Reuters, l'industrie américaine de l'acier a commencé, lundi, à réduire sa production, par suite de la grève des charbonniers.

Le manque de réserves de charbon a amené une réduction de 30 p. c. de la production de coke dans l'Etat de Alabama.

La porte-parole d'une grande centrale